

## Depreciación, imán para la IED: Lorenza Martínez (El Financiero 11/02/09)

Depreciación, imán para la IED: Lorenza Martínez (El Financiero 11/02/09) Isabel Becerril Miércoles, 11 de febrero de 2009 Reduce costos de producción y de mano de obra, señala. Llama SE a empresarios chinos a cooperar con México. Fundamental, elevar flujos de capital entre las economías. La depreciación del tipo de cambio presenta una gran oportunidad en costos de producción y en mano de obra barata, afirmó Lorenza Martínez Trigueros, subsecretaria de Industria y Comercio de la SE. Ante inversionistas chinos expuso que la depreciación reciente que sufrió el peso frente al dólar, aunado a un menor traspaso de este ajuste a los precios internos (pass-through), aumenta el atractivo para el desarrollo de Inversión Extranjera Directa (IED) en México. Sostuvo que la brecha en los costos de la mano de obra en México respecto a China se ha venido reduciendo, lo que hace atractivo que algunos precios manufactureros se reubiquen en nuestro territorio en lugar de que se importen bienes finales del país asiático. Por su parte, el titular de la Secretaría de Economía (SE), Gerardo Ruiz Mateos, invitó a la comunidad china a sentar las bases para una relación de cooperación bilateral exitosa con miras al futuro, pues tanto México como China están llamados a ser parte de las cinco economías más grandes del mundo para 2050. Además, sentenció, la inversión es la única vía para la generación de empleos, por lo que si se quieren nuevas y mejores oportunidades de desarrollo para ambas naciones, es fundamental que aumenten los flujos de capital entre nuestras economías. Destacó que China es el segundo socio comercial de México y refirió que tan sólo en los últimos años el intercambio bilateral creció en más de diez veces, al pasar de tres mil millones de dólares en 2000 a más de 34 mil millones en noviembre de 2008. Certidumbre En su participación en la 19 plenaria del Comité Empresarial México-China, organizado por el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce), Ruiz Mateos dijo a los hombres de negocios chinos que México cuenta con la estabilidad macroeconómica necesaria para brindar certidumbre a sus capitales. Coincidió con Lorenza Martínez en que México es una excelente plataforma logística para exportar a los mercados de Norte, Centro y Suramérica, debido a su posición geográfica estratégica con más de 11 mil kilómetros de litoral en el Pacífico y el Atlántico, y más de tres mil kilómetros de frontera con la economía más grande del mundo. Los funcionarios destacaron que la extensa red de tratados comerciales internacionales de México representan un fuerte potencial para los inversionistas chinos, que encontrarían acceso preferencial a un mercado de más de mil millones de personas en 44 países. El director general de ProMéxico, Bruno Ferrari, destacó que México y China buscan establecer acuerdos comerciales que ayuden a enfrentar la crisis financiera global. Dos de los grandes motores de crecimiento y desarrollo de una nación son el comercio y, por supuesto, la inversión, resaltó. Wan Fijei, presidente del Consejo Chino para la Promoción del Comercio Exterior, comentó: "En 2007, México se convirtió en el segundo socio comercial de China en América Latina, el mayor mercado para las exportaciones chinas en la región, así como la quinta fuente de las importaciones de China." Valentín Diez Morodo, presidente del Comce, anotó que los flujos de capital de origen chino a nuestro país apenas ascienden a 50 millones de dólares, aunque la presencia de inversionistas chinos se encuentra reflejada en más de 500 empresas registradas.